





AL PUBLICO

Siendo el PRIMERO DE FEBRERO la fecha fijada en la Ley...

A DOMICILIO De uno a cinco litros en botellas precintadas, 50 céntimos litro...

EN EL DESPACHO CALLE DE LA REINA, 26.

A razón de 40 céntimos litro, la cantidad que se desee, en vasija del comprador.

Ser rico es hacer oposiciones a una plaza de tuberculoso. La riqueza es lo que prepara el terreno para que se desarrolle el bacilo de Koch.

El bacilo de Koch es como un bastoncillo que mide un milímetro y divide en mil partes, tres divisiones; tiene dos a tres micras en su mayor diámetro.

Una micra es la milésima parte de un milímetro. Figúrate el número tan exorbitante de microbios que puede haber en un esputo, arrojado, entre el polvo y lo fácilmente que se pueden transmitir.

El sol y el aire y la limpieza son los grandes agentes destructores de estos seres tan pequeños como fácilmente multiplicables; la oscuridad y la suciedad al facilitar su vida y desarrollo...

De aquí que una de las banderas tremoladas en las campañas antituberculosas sea la guerra a la suciedad, a los locales cerrados y mal ventilados, a los transmisores de los bacilos, a las moscas que tantos bacilos llevan en las patas al ir de una suciedad a nuestros alimentos...

Lucio Alvarez. Ser rico es hacer oposiciones a una plaza de tuberculoso. La riqueza es lo que prepara el terreno para que se desarrolle el bacilo de Koch.

LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES

Esta mañana la Junta de Defensa nombrada por los industriales, comerciantes y agricultores para protestar de la creación de nuevos impuestos municipales para el ejercicio de 1917...

El señor Zaldúa recibió a los comisionados muy atentamente y después de leer los artículos 6 y 15 de la ley Sustitutiva de Consumos se extendió en consideraciones que satisficieron a los visitantes.

Al salir del despacho del señor Zaldúa agradecidos por las diferencias que guardó para los comisionados, éstos fueron requeridos por el señor Gobernador civil para que pasasen a su despacho oficial con el objeto de entrar en la primera autoridad de los rumores que circulaban referentes a la celebración de una manifestación en el día de mañana.

Todos los presentes, incluso el vicepresidente del Centro Obrero, desmintieron que tuvieran noticias de este particular, ignorando el elemento extraño al Centro, habían propagado la noticia.

La Junta de Defensa ha celebrado consulta con varios distinguidos abogados, quienes según nuestros informes, han manifestado que el presupuesto confeccionado por el Ayuntamiento es ilegal a todas luces por ir en contra de lo que en forma terminante dice la Ley sustitutiva en sus artículos 6 y 15.

Lloyd George y la paz. Cuando Mr. Lloyd George aceptó la misión de formar un gabinete de guerra no sospechaba, probablemente, que una parte de su primer discurso como primer ministro tendía que dedicarlo a la paz. Y así ha ocurrido sin embargo.

Lloyd George, enfermo durante una semana, ha contestado a las manifestaciones de Bismarck-Holweg cuando lo habían hecho ya Trepow en Petrogrado y Briand en París. Las declaraciones del primer ministro de la Gran Bretaña han incidido en la forma y en el fondo con las de sus embaixados colegas.

Lloyd George ha dicho de un modo explícito y terminante que el único objeto de su discurso era expresar la conformidad del Gobierno británico con el dicho por Briand y Trepow. Si Alemania esperaba, como parece, que su oferta iba a provocar el desacuerdo entre los aliados, aquí pues una ilustración que se desvaneció. Los demás irán desvaneciéndose con el tiempo.

El discurso del primer ministro inglés no ha sido, como tampoco lo fueron los discursos de los presidentes del Consejo de Rusia y Francia, la contestación formal de los aliados a la Nota de Alemania. Pero hay un hecho que excita la importancia de este discurso y que da derecho a considerarlo como la contestación definitiva de las naciones aliadas. Y es que Trepow y Briand hablaron antes de que Alemania se recibiera y Lloyd George ha hablado después.

Su discurso aparece en los periódicos al lado del texto de Bismarck-Holweg. Si la nota hubiese contenido algo susceptible de modificar la primera impresión que en los pueblos y gobiernos aliados causaron las palabras del canciller alemán Lloyd George no hubiera hablado como habló, seguramente.

Veamos ahora lo que dijo. El primer lugar dijo que el hombre o los hombres que sin causa suficientes prolongaran un conflicto también como el actual manchaban su alma con un crimen que no podría limpiar las aguas de todos los mares. Pero añadió que por otra parte, el hombre o los hombres que por cansancio o desconfianza abandonaran la lucha sin conseguir los altos fines que les movieran a entrar en ella se harían culpables del peor acto de cobardía. A este respecto recordó unas célebres palabras de Abraham Lincoln durante la guerra civil norteamericana: «Acabamos esta guerra con un fin, un fin, digo y elevado y la guerra terminará cuando se consiga este fin». De cuyas palabras Lloyd George sacó la conclusión lógica: «Hay probabilidades de conseguir este fin aceptando la proposición del canciller alemán», dijo. Esta es la única pregunta que debemos hacernos.

Y de estas afirmaciones de principio descendió el primer ministro de la Gran Bretaña a las cuestiones de detalle. ¿Dónde están las «proposiciones de paz» de Alemania? En realidad no hay tales proposiciones de paz. La nota de Alemania (y en esto la diplomacia germana no ha engañado a nadie; era lo que todo el mundo esperaba) es tan vaga, como el discurso de Bismarck-Holweg. Más vaga si cabe. No es una proposición de paz; es una invitación para entrar en negociaciones de paz. No es una oferta; es una maniobra. Lloyd George lo ha visto y ha replicado a la maniobra alemana con una de esas frases suyas que de un chisazo aclaran una situación: «Ac par la invitación de una Alemania que se proclama vencedora para participar en una conferencia, sin saber en cuáles son las proposiciones que está dispuesta a hacer, es poner me tras cabezas en un lazo cortado con el extremo de la cuerda en manos de Alemania».

No es de esperar que los aliados tengan esta ocurrencia. Ni tienen tampoco derecho los países neutrales a pretender que hagan tal cosa por razones de humanidad. Estas razones exigen precisamente que la paz se restituya en Europa sobre la base de las condiciones de los aliados, más explícitas que Alemania han defendido en repetidas ocasiones. Lloyd George hizo la definición una vez más en estos simples términos: «Restitución, reparación, garantías contra una repetición». ¿Hay signo alguno de que Alemania esté dispuesta a tratar de paz en estas condiciones? No, evidentemente. Por eso sin duda, Lloyd George, después de dedicar el primer cuarto de hora de su discurso a la paz, continuó hablando durante dos horas, de la organización del país para continuar la guerra.

La situación militar. Continúa en Rumania el batallón. Los rusos rumanos se mantienen firmes en unos sectores y retroceden en otros, muy lentamente. Se ve, sin embargo, que el ejército que se defienden en posiciones provisionales.

En el Sertón, y si les fueran mal dadas en el Pruth, donde podrían batirse con probabilidades de éxito. Parece que el ejército de Von Arz atacó por los valles moldavos de Castano y de Zabala, para descender sobre el Sertón. Este un audaz movimiento de flanco. Lloyd ocupó a guisa de defensa por los rumanos de Aresaco. El último parte ruso afirma que esas alturas han sido recobradas al día siguiente.

bre todo en el sector inglés de Picardía, los vuelos de aviadores y las escaramuzas de patrullas.

CONVOCATORIA

La Junta de Defensa nombrada por la general que se celebró en el Circulo Mercantil el día 23 del corriente para llevar a efecto los acuerdos tomados contra el presupuesto municipal sobre la creación de varios arbitrios derogados por la Ley sustitutiva de Consumos...

Como los asuntos a tratar son de verdadero interés para las clases a quienes afecta, se ruega la más puntual asistencia, bien entendido que con el mayor gusto veremos que concurran a dicha reunión todos aquellos elementos que simpatizan con la justa causa que defendemos.

J. Luis Modroño.—Gerardo D. Guerra.—Antonio Román.—Manuel Maés.—Enrique Díez.—Antonio Bayón.—Pedro Ballesteros.

Zamora 25 de Diciembre de 1916.

ESPECTACULOS

Nuevo Teatro. Conforme estaba anunciado, anoche se celebró el debut de la artística esclopedica Abi T. Barrio y de su señor padre Castellani.

El aspecto del coliseo era muy brillante, notándose en él la presencia de muy distintas familias. Castellani hizo varios trabajos demostrativos de su fuerza hercúlea, llamando poderosamente la atención la facilidad con que rompió diversas monedas de cinco y de diez céntimos, valiéndose para ello exclusivamente de las manos.

Apareció después Alba en el escenario y se reveló al público una virtuosa del arco, y muy hábil conocedora de la concertina ligera y de otros varios instrumentos musicales. Como bailarina, cupletista, transformista y caricaturista, se mereció muy buenas opiniones, si bien ninguna de ellas fué tan grande como la que el público le tributó al realizar diversos ejercicios de tiro.

En suma, Alba hace todo lo que se puede hacer y difícilmente podrá haber quien reúna tantas artistas en una sola. Esta noche continúan Alba y Castellani actuando en el Nuevo Teatro, anunciándose nuevo repertorio.

Noticias generales.

La aristocrática sociedad «Círculo de Zamora», celebró en sus elegantes salones la noche del 31 de los corrientes de diez de la noche en adelante, un brillante baile que promete verse concurridísimo. Agradecemos la invitación que hemos recibido.

Compra de cueros. Nació como Luis Sautu, compra los cueros de reses vacunas, pagados a precios a veces conocidos para la importante casa de Salamanca de don José Herrera. Ronda de Santa Ana (frente al Matarero).

El juicio oral señalado para hoy fué suspendido por hallarse ausente el letrado defensor señor Miguel Cancajo.

Un premio de 1.000 pesetas quien pruebe la más excelente afeitación en los cafés tostados de EL MOLINO DE CAFE.

REGISTRO CIVIL. MOVIMIENTO DE POBLACION. NACIMIENTOS. La escencia Ruiz Velasco. Vicenta Pérez Martín. DEFUNCIONES. Domingo Ramos Lorenzana, de 58 años. Patricio Tomás Tejedor, de 57 años. MATRIMONIOS. Miguel Alvarez García. Angela Camino Sánchez.

Concurso. Se abre por quince días a contar desde la fecha, para la provisión de una plaza de practicante, con destino a la Casa de Socorro y Consultorio Médico-Quirúrgico, de los señores María y Rivera. Las condiciones se hallan expuestas en dicho establecimiento y a disposición de los señores interesados. Afueras de San Pablo número 1. Alfonso María, Julio Rivera.

La Junta provincial de Subvenciones, tiene muy adelantados los trabajos de tasa de los artículos de primera necesidad y en breve publicará el correspondiente bando con los precios de cotización de los mismos.

Vino tinto superior se vende a cinco pesetas cántaro en el Paseo de San Martín, 2. Se despacha desde las ocho y media hasta las cinco de la tarde.

Por haber cumplido el tiempo reglamentario, se le ha concedido el retro para Madrid al músico de segunda del regimiento Toledo, don Gregorio Mitigul.

Vino superior se vende en la bodega de José Pedrero, Balboraiz 65, a cinco pesetas cántaro. Horas de despacho: de ocho a doce de la mañana y de seis a nueve de la noche.

En cumplimiento de la ley de Asociaciones se han presentado en el Gobierno civil los regimientos de la Asociación provincial del magisterio zamorano; de los maestros nacionales del partido de Zamora, y el de la Sociedad Obrera de Aspariego.

Es curiosoísimo el siguiente detalle: Uno de los maquinistas del ferrocarril ha hecho trahala y seis horas de servicio sobre la máquina. Llamando grandemente la atención, de sus justas tanta energía física de su empleado, fué llamado a presencia de sus jefes y el maquinista, sin lamurarse contestó: «Si los intereses de la Compañía necesitasen que yo hiciera más horas de servicio no tengo inconveniente en ello, pues para eso antes de cada comida tomo 15 gotas de Hipodermol».

Por expandir el líquido afeitado, ha sido multado con cinco pesetas las expendedoras de fecha Amaro Andrés, Teresa Blanca, Emilia Pardo y Teresa Bartolomé.

Consultorio Médico-Quirúrgico. RIVERA. Avenida de Requijo, núm. 5, Hotel. Horas de consulta: De doce a una y de tres a cinco. Días festivos, de once a una.

En el juzgado de esta capital se sigue causa por atentado al agente de policía Julio Fernández, por la vecina de Zamora Juana Ramos.

Quiso Savillano, han alterado el destino del prado comunal del pago «Redondo», tratándose en el mismo.

Se encuentra en Zamora acompañado de un joven y bella esposa, nuestro estimado amigo y paisano don Gerardo Prieto Cepeda. Reciban nuestro saludo.

Cura el estómago e intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS. Con licencia de Pascua se encuentra en esta capital al lado de su familia, el primer teniente de Infantería don José Canillas Hernández E. ena. Ses bien venido.

Regalo práctico y bien entendido, un excelente jamón Avilés de esmerada presentación de veata en EL MOLINO DE CAFE.

En Larache recogerá a una compañía de Infantería de Marina, y la transportará a Fernando Póo.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Noticias del día

Madrid 29 12, 10 m.

De España

Conferencias de Romanones.-La nota de España.

El presidente del Consejo de ministros estuvo anoche en Palacio desprachando con el Rey. El motivo de su visita a Palacio fué el de que hoy marchará de caza.

Todo el día lo pasó conferenciando con el ministro de Estado señor Jimeno, acerca de la contestación que el Gobierno dará a la nota del presidente de la república americana referente a la paz. Esta se hará pública en el momento que se deposite en manos del embajador yanqui.

El último correo que se efectuó se trató de este asunto, cándose una voto de confianza al conde de Romanones, para que procediera en esta cuestión como tuviera por conveniente. El embajador de Inglaterra visitó en su domicilio al jefe del Gobierno, permaneciendo largo tiempo confiriendo.

El presidente manifestó que había carecido de importancia la entrevista. Supónease que habrán respecto a la nota. Cadáver en la costa. Dicen de El Ferrol que las olas del mar no cesan de arrojar cadáveres de personas jóvenes a la playa y a la costa. Se encuentran completamente destruidos, siendo por esta circunstancia imposible e identificar.

Goleta inglesa a pique.-Escándalo en el Ayuntamiento. Telegrama de La Coruña que frente a Casarín un submarino alemán ha hundido de dos cañoneros a la goleta inglesa «Spinurey», de 95 toneladas, a 80 millas del cabo Viana. Entre los cinco tripulantes que han desbarcado figura un español. Se está oyendo un fuerte cañoneo, suponiendo que el submarino continúa verificando otros hundimientos.

En la sesión que anoche celebró el Ayuntamiento, fué presidida por el alcalde señor Casas. Un grupo de concejales de la mayoría republicana, promovió un fuerte escándalo, hostilizando al alcalde por haber éste perseguido las inmorales administrativas.

El público se puso al lado del alcalde, dándole estruendosos vivas. Las minorías más quietas y los independientes visitaron al gobernador, solicitando un amparo para restablecer la normalidad con mayor razón, por estar todavía sin aprobar los presupuestos para el ejercicio de 1917.

La opinión reclama toda adopción de energías medidas para terminar con esta situación. El alcalde proyecta pasar el tanto de culpa a los tribunales. Buque cañoneado por un submarino. Participan de Bilbao que la compañía naviera «La Vascongada» ha recibido un telegrama comunicándole el ataque que fué objeto ayer su vapor «Banderas» en las cercanías de La Coruña, navegando de Huelva para Francia con cargamento de piritas de hierro.

Oyó un cañoneo y vió a un submarino que le mandaba que se detuviera. El capitán del «Banderas» viéndose próximo a las aguas jurisdiccionales de España, aceleró la marcha hacia la costa, siendo perseguido por el sumergible que no cesó de dispararle cañonazos sin la gran eficacia.

El «Banderas» se refugió en Punta de la V. g., donde cañoneó. Niño destrozado por el tren. Comunica de G. Irujo, Zaragoza, que al intentar subir al tren mixto de la línea de Navarra el niño de once años llamado Vicente Moreno, cayó entre las ruedas, quedando muerto en el acto.

El «Catalina», a Larache. Participan de Cádiz que al amanecer marchó el vapor «Catalina» para Larache, llevando mucha viveres y material de guerra.

Incendio de un almacén. Más noticias de Bilbao dicen que en el depósito de carbones de Luis Urrutia, se produjo anoche un imponente incendio. Inmediatamente acudió el servicio de bomberos y fuerza de la benemérita. A pesar de los denodados trabajos que para la extinción del fuego realizó el cuerpo de bomberos, algunos pabellones fueron totalmente destruidos. Las pérdidas se calculan en 50.000 pesetas.

Se produjo este siniestro por la inflamación de los gases que se desprendían del carbón almacenado. Naufragos en Madrid. Despachos de Almería dicen que en el tra correo han marchado a Madrid la tripulación del buque alemán «Sté», que fué torpedado por un submarino alemán frente a A. Boussan. Con los naufragos va también la esposa del capitán de dicho vapor. En Madrid visitarán el ministro de Dinamarca, marchando después a Francia.

La huelga de Tolosa. El gobernador civil de San Sebastián señor Laserna, participa oficialmente que desde Tolosa continúa confiriendo con patronos y obreros por el guiso con ánimo la solución del conflicto societario hace días planteados. Vista la tranquilidad que existe en Tolosa, ha dispuesto retirar las fuerzas del ejército que a esa localidad llegaron el domingo. Huelga general. Algunos vocales de la Junta de Subvenciones de Valencia están dispuestos a tolerar el aumento de los precios del pan que proyectan llevar a cabo los fabrilantes. El gremio de horneros se ha reunido para tratar del aumento del precio del pan, en vista del alza de las harinas, anunciada para los primeros días del año. Cunde la protesta contra el arbitrio de los pesetas en toneladas de harina que se introduce en Valencia, creado por la Junta municipal administrativa. En la sesión celebrada por el Ayuntamiento se acordó entrevistarse con los interesados a fin de coriar la huelga general. Hoy se celebrará una reunión con los vocales asociados a quienes afecta el arbitrio para determinar una actitud definitiva. Visitando al director de Obras Públicas. De Valladolid dicen que aprovechando la estancia en esta del director general de Obras Públicas, le visitó una comisión formada por mas de cien personas entre ellas los alcaldes de los pueblos del valle Esgueva. La mayoría de los visitantes eran contribuyentes. Les acompañaba el diputado por Peñafiel señor Vitoria y el alcalde de esta capital. Solicitaron del señor Zorita la impetiosa y urgente necesidad de acometer las obras de limpieza del canal del río Esgueva, dentro de los límites de la provincia, a fin de evitar los grandes desbordamientos que irrigan grandes perjuicios en esta zona. El director general, les prometió interesarse por este asunto, e igualmente el gobernador, al que visitaron también. Madrid 29 (12,30).

El conflicto europeo.

La artillería alemana contrabandada. -Trinchera ocupada. Comunicado oficial francés de las once de anoche, recibido esta madrugada



NUEVO TEATRO EX TO INMANSO

Alba Tiberio

y CASTELLANI TIBERIO, el verdadero protagonista del "Ursus", de "Quo Vadis,"

A la izquierda del Mosa la artillería alemana fué enérgicamente contrabataida por la francesa. Durante to lo el día permaneció bombardeando violentamente las posiciones francesas sitiadas en el frente de Mort Homme y la cota 304. En Lorena, los franceses efectuaron con éxito un golpe de mano contra una trinchera enemiga del Norte de Bando-viller. Cogidos dos ametralladoras. En el resto del frente se registró el acostumbrado cañeo inintermitente. Sectores bombardeados. Un avance detenido. Las operaciones en el Danubio. Como leido oficial del alto mando militar ruso, recibido esta madrugada: Las baterías enemigas de H. witzer bombardean los sectores de nuestro frente de la región este de Berculo. Los daños más importantes que han sufrido nuestras trincheras han sido en la parte del río Naparkwki. Nuestras avanzadas cruzaron la orilla de este río, rechazando las patallas enemigas. Regresaron al punto de partida, trayendo considerable material para las alambradas. Los intentos del adversario por cruzar con material de guerra el Diaster al Sudeste de la Gaizia d'Avimoles en nuestros fijos. Frontera de la Moldavia.—El enemigo ejecutó la ofensiva con fuerzas importantes en el frente comprendido desde el pueblo Grastina hasta S. zmeso, rebasando a nuestros destacamentos y ocupando una serie de alturas en las regiones Norte y Sur del valle B. itidario. Al Este del Saivo continuó la lucha, logrando detener el avance del enemigo en la parte Sur. En la región del Ofima, derribamos un aeroplano enemigo, siendo hecho prisionero el piloto de obervación. En el Cáucaso obligamos a los turcos a retirarse en dirección del pueblo Gii. Frente rumano.—Después de una tenaz resistencia, nuestros destacamentos fueron rechazados por la presión del enemigo, hasta el río Rimnik. Al Sur del Danubio repetimos los ataques del adversario, causándole importantes quebrantos. Al Oeste de Vizir Liaveve, los automovilistas aliados ingleses rechazaron los ataques del enemigo. El jefe de la sección de automóviles aliados resultó herido en batalla del día 26. No obstante el día 27 volvió a dirigir la acción, poniendo en fuga al adversario. En Dobruja rechazamos todos los ataques, excepto el ejecutado contra el pueblo Raksi, que fué conquistado por el enemigo. La nota de los aliados. Afirmase en Londres que la nota repuesta de los países que integran la Entente a la dirigida por Alemania consiguiendo el cumplimiento de paz, ha sido aprobada por todos los G. b. r. n. o. s. l. a. t. i. n. o. s. Se pone en ella de manifiesto, que lo mismo entre los países beligerantes que entre los pueblos neutrales no se aliena esperanza alguna de poder vencer jamás a los aliados, para renunciar ahora por amor a la paz, a destruir el poder militar de Alemania. Mientras esto no ocurra, será siempre una paz alemana la que se aceptase. La nota es muy completa. La nota de Wilson El ministro de negocios extranjeros del Gobierno otomano ha entregado al representante diplomático de los Estados Unidos en Turquía la contestación a la nota del jefe del Estado norteamericano. Es idéntica a las enviadas por Austria y Alemania. Activo cañoneo.—Terreno conquistado. Comunicado oficial del cuartel general alemán, recibido esta madrugada. En el Mosa aumentó la lucha de artillería. El noveno cuerpo de ejército ha ganado una considerable extensión de terreno persiguiendo a los rusos. En Macedonia no ha sufrido alteración la situación del estado bélico. El emperador de Austria en Budapest. Dicea de Viena que el emperador de Austria, acompañado de príncipe heredero, han llegado a Budapest. En la estación fueron recibidos los egregios visitantes por algunos dignatarios y el Gobierno húngaro. Carlos VIII saludó al presidente del consejo de ministros conde de Tizsal. A continuación revistó las fuerzas que salieron a rendirle los honores. El alcalde de la ciudad le dió la bienvenida, y el emperador contestó que le

causaba alegría y orgullo, la fidelidad y amor al pueblo. La muchedumbre acompañó al emperador hasta palacio, entre incansantes aclamaciones. Españoles condenados a muerte. Dicen de París que el tribunal de casación ha rechazado el recurso interpuesto por los españoles Zúñiga y Dalac, condenados a muerte por espionaje por el consejo de guerra. La contestación de Alemania. La prensa francesa dedica preferente atención a la nota que Alemania ha dirigido en contestación a la petición de Wilson. Si ésta esta haberse confirmado la creencia general de que Alemania no se negaría a participarles los fines que persigue con la prensa. Dicen los periódicos que la maniobra alemana que tan justamente calificó Briand de acto de guerra, consistente en capturar la volanta de Wilson en provecho de Alemania para comentar su pez favorable. Esto si manifiesta la hipocresía con que Alemania aplaza para calendas grecales toda la organización internacional de lo futuro. Alemania solicita una reunión plenipotenciaria, en la que haría protestas de pacifismo mientras se preparaba nuevamente para la guerra.

Madrid, 29 4 t. ULTIMA HORA Alcance telefónico.

Varias noticias. A primera hora de la mañana despachó el presidente del Consejo de ministros con S. M. el Rey, despidiéndose para el Escorial, adonde se ausentó hasta esta tarde, que regresará a la Corte. El ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, recibió en audiencia a los gobernadores de Murcia, Avila, Burgos, Girona, Alava y otros. Más tarde recibió a los periodistas, a los que manifestó que como no hay ningún asunto de urgencia, no se celebra en lo que resta de mes Consejo de ministros en Palacio. El conserjero de Estado, señor Gimeno, habiéndose con los «reporters» manifestó su extrañeza por haber visto que a algunos censuraban al Gobierno por ser poco enérgico en la nota que ayer se facilitó al público relativa al torpedeamiento de buques españoles por los submarinos alemanes. Es—añadió el señor Gimeno—que no ha sido comprendida la referida nota, pues no va dirigida a ningún país bilingüe, sino a la opinión pública española, para que vea que no nos hemos mostrado pasivo ante los reiterados ataques que se nos han hecho. Yo quisiera saber lo que ha hecho otro Gobierno en igualdad de circunstancias, pues es público que hace muy poco tiempo estuvo en Norte América un submarino alemán y al abandonar el puerto de New York orpedó a varios buques que se dedicaban al comercio con los Estados Unidos, ante la presencia de cuatro barcos de guerra yanquis y a la embargo nada ocurrió. España ha protestado ante el Gobierno de Kaiser en forma tal que según propia declaración de los germanos ninguna acción más perjudicada que la nuestra a consecuencia de la guerra se ha mostrado tan enérgica en sus protestas. Un reporter le preguntó si era cierto que el Gobierno alemán había autorizado al español para que hiciera uso de los vapores mercantes que se encuentran en nuestros puertos para dedicarlos al cabotaje. El señor Jimeno dijo que no podía decir nada sobre el particular y solo que había sido autorizada la exportación a Holanda de frutas levantinas, esperando que obtendrá una autorización más amplia. Esta tarde quedará contestada la nota de los Estados Unidos y Suecia, referente a la paz, haciéndose pública mañana por la tarde. EN MELILLA. Posiciones ocupadas. El comandante general de España en Marruecos comunica que ayer nuestras tropas llevaron a cabo una importante operación que dió por resultado la ocupación de cuatro posiciones más al interior de nuestra zona de influencia. Los moros ofrecieron alguna resistencia, pero el mando de nuestras tropas

estuvo tan acertado que solamente tenemos que lamentar cuatro bajas de soldados pertenecientes a la policía indígena. Convento franco-español Entre el enbajador de Francia en España y el ministro de Estado, señor Gimeno, se ha firmado un convenio para la entrega mutua de los desertores en ambas zonas de protectorado en Marruecos. SANCHEZ ORTIZ. Insp. de Enrique Calzadilla.—Santa Clara, 55. Se venden mil quinientas arrobas de hierba de heno, buena pienza para el ganado, en inmejorables condiciones, al precio de una peseta arroba. Darán razón, calle del Toral, número 1. Se vende la casa de la calle de Santa Clara número 53 de esta capital, junto al Banco de España. Para precio y condiciones en la calle de la Braza número 5 principal. Venta de casa.—Se hace con la señalada con el número 3 de la calle Travesía, consta de planta baja y principal. Para tratar en precio y condiciones, en la barbería de Gozalo Coco, San Torcuato, 33 y 35, Zamora. Mariposas. Murcianas, las vende Tomás Crespo, en San Pedro número 8. De granito de oro, a 50 céntimos docena; mandarinas, a 30; comunes, a 25. También hay granadas superiores de Elche, patatas blancas superiores a 1,40 la arroba de 11 1/2 kilos por saco; se sirve a domicilio dentro del casco de la población. No confundirse: San Pablo número 8 almacén de harinas. Para los soldados de cuota.—Se venden y alquilan correajes para manilla en la guarnicionería de Manuel de Luciano, calle de Santa Clara, número 1 Zamora. Precios módicos. Vino blanco, superior, especial para consumir, se vende en la bodega de don Tomás Alonso, calle del Riego, número 17, al precio de ocho pesetas el cántaro. Venta de nuevas tierras radicantes en término de La Hiniesta. Para tratar del precio y condiciones, con don Ciriaco Prieto Losada, calle de Santa Clara número 35, Zamora. Ama de cría.—Se necesita para casa de los padres. En esta Administración darán razón. VINO tinto del fruto de Valcabado, se vende en la bodega de don Leonardo Rodrigo, en la calle de la Manteca, número 8; al precio de CINCO pesetas el cántaro. Venta.—Se hace de un molino harinero en el río Valderaduey, término de Zamora, titulado de Jacinto Ramos o La Tahonera. Para tratar, con su dueña doña María García, Plaza de Zorrilla, número 5, principal. VINO se vende superior en la bodega de doña Clara García, calle de Pelayo, al precio de cinco pesetas los 16 litros. Se despacha durante todo el día. ALERTAN La modista Pepa Lozano se ha trasladado a la calle de Balboraiz número 36, 2.º. En esta casa se enseña a confeccionar por cinco pesetas mensuales. Tinta especial para Escuelas. Conviene a los maestros adquirir botellas de tinta en polvo que se venden en la administración del HERALDO a precios económicos. Obtendrán economía y una tinta excelente.

VENTA de Vides Americanas, Injertos, Barbados, Estacas y Estaquillas perfectamente seleccionadas, procedentes de mis viveros establecidos en Entrala (Zamora). Toda la correspondencia se dirigirá a su dueño Perfecto Brioso Calles, en Morales del Vino (Zamora). Catálogos gratis a quien los pida. Venta de Curtidos procedentes de la importante fábrica de don JOSÉ HERRERA, de Salamanca, vendiéndose por kilos a precios de fábrica. Se compran cueros al pelo de reses, terneros y caballos, a buenos precios. Véndese cueros de estos capoteros para tranzañillos, a precios baratísimos. EN ZAMORA DON LUIS SENDIN Ronda de Santa Ana (frente al Matadero).

Sin duda V. ignora que los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, agror, aguas de boca, DOLOR DE ESTOMAGO desarreglos intestinales (diarrea estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del DIGESTÓNICO De venta en farmacias y droguerías.

MAQUINAS SINGER PARA COSER PARA USO DOMÉSTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura. PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura. ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO. Plaza de Sagasta, 22, Zamora

Casa de semillas de la Viuda de Ezequiel Rodrigo.—Esta acreditada casa ofrece al público Semillas de hortalizas, Flores, Legumbres, Plantas forrajeras, Hierbas para eras y prados, Artificiales, Alfalfa desecada de varias clases para secado y regadío, Tubérculos de cebolla, de Jacintos, Nardos, Narcisos y Tulipanes, árboles frutales de la mejor granja de San Juan. Se reciben toda clase de encargos. Rafia florista para injertos y labores encontrará el público en este establecimiento. No confundirse: San Torcuato, 8, Zamora. Vino clarete superior, se echa una cuba en la bodega del hijo de Martín María, calle de San Andrés número 19, y se despacha solamente los martes y viernes de diez a doce de la mañana, al precio de 4,50 pesetas cántaro. Venta de injertos.—Hago en inmejorables condiciones de las clases más productivas tanto de la provincia Zamora, como Rioja y Galicia. Filibros productores directos de inmejorables condiciones. Todo se garantiza. Para precios y condiciones, a Ignacio Ferreras, en Villarín de Campos. Gran Frutería DE DIONISIO VASALLO PLAZA SAGASTA Los dueños de este acreditado y favorecido establecimiento, ofrecen al público para las próximas Pascuas de Navidad, exquisitos plátanos americanos y de Canarias, la riquísima uva de Almería, pasas de Málaga, naranjas de grano de oro y mandarinas, muy bien presentadas e hijos de Fraga, y todo lo concerniente al ramo de frutería y guisantes frescos, todo a precios sin competencia. EL SIGLO Gran Zapatería de José y Aniceto Prieto Cepeda. Los calzados que se venden en esta casa han sido fabricados todos a mano, procediendo de acreditadas marcas de Palma y Baleares, lo que se demuestra con el marchio en cada par. Precio fijo, riguroso marcado en el género. S y 10, Renova, S y 10. (al lado de la Confitería Nueva). Casa de los señores Prieto Cepeda.

LALLAVE, Ferrería, Carpintería y Construcciones de Obras DE LA Viuda de Rafael Crespo (a cargo de sus hijos) 34, CALLE DEL RIEGO NUMERO 34. Este antiguo y acreditado establecimiento con el fin de poder desarrollar más su negocio, se ha trasladado a los nuevos locales recientemente construídos en la CALLE DE RIEGO NUMERO 34, donde ofrece al público en general todos los artículos que afectan a construcciones a precios increíbles. También ofrece para los señores veterinarios la especialidad en herrajes y clavos para ganados a precios ventajosos. NO CONFUNDIRSE: Calle del Riego número 34, Zamora.

LA ASTURIANA Depósito de materias puras para abonos y abonos completos aplicables a toda clase de terrenos y cultivos. BENIGNO ARENAS Avenida de Gallego número 35 y Explanada del Matadero. Sulfato de amoníaco, Sulfato de potasa, Cloruro de potasa, Superfosfa de calte y de hueso, Escorias Thomás, etcétera, etcétera. Catálogos gratis muy interesantes para el mejor empleo de los abonos.

Comercio de Tejidos y Confecciones. DAMASO ALLEN BENAVENTE PASAJE DEL CONDE PATILLA Esta acreditada Casa se ha visto obligada a hacer un nuevo edificio en la calle Alfonso XIII, número 1, con el fin de ampliar notablemente la Confección. Altas novedades en Pañería y Lanería. Exposición permanente.—Trajes para caballero y niño.—Gran surtido en géneros blancos. — Precio fijo. —

GRAN VIVERO DE VIDES AMERICANAS EN ZAMORA Los viticultores de esta capital Juan Gato y Compañía (Plaza Mayor 1) ponen en conocimiento del público, que desde esta fecha tienen a la venta gran número de plantas americanas injertadas sobre patrón Aramon 1 y 9 y Ruprex trix Lot y Mouviétre de infinidad de variedades y barbados sin injerto, cuyas plantas están inspeccionadas por el señor Laguarda del servicio agrónomo de esta capital, quien garantiza la autenticidad de las mismas. El vivero se halla en esta capital en el arrabal de Olivares, y puede ser visitado por cuantas personas lo deseen. Se harán cuantas explicaciones sean precisas y sin gastos de ninguna clase los dueños del vivero visitarán gustosos las tierras donde hayan de hacerse plantaciones, si para ello fueran avisados. Analizarán las tierras y facilitarán la variedad o variedades apropiadas a cada terreno, garantizando sus resultados. Para informes y pedidos, Juan Gato, Plaza Mayor número 1, y Joaquín Siso en el vivero Arrabal de Olivares (Zamora).

¡¡A LAS MUJERES!! ¿Queréis lavar con jabones buenos para que vuestras ropas queden muy blancas? ¿Queréis economizaros dinero lavando vuestras ropas con poco jabón? Pues todo esto lo conseguiréis si empleáis el Jabón «SAN MARTÍN», no hay otro que le iguale, de suave, espumoso, consistente y de buen aroma, por ser químicamente puro, fabricado con aceite de oliva del más superior. Comprén una sola vez y se convencerán de la verdad. SE VENDE AL POR MENOR: Plaza Abastos, tienda número 27; comercio de Francisco Fernández, calle de la Feria número 6; principales tiendas de Ultramarinos y Cooperativas. AL POR MAYOR: En la Fábrica, Paseo de San Martín número 26 y en el almacén de Coloniales de Florencio Rueda en testamentaria.



